

Protokoll der Präsidiumssitzung

Datum / Zeit:	23.11.2017 18.30- 22.00 Uhr	Ort: Schülerhilfe Völklingen
----------------------	-----------------------------	-------------------------------------

Anwesend	W. Bender; M. Thewes; B. Löw; F. Henschel; T. Aubertin; J. Mathis
Gäste	H. Weinmann,
Entschuldigt	F. Simon; R. Ripperger
Protokollführer:	M. Thewes

TOP	Typ	Beschreibung	verantwortlich
1	B	<p>Eröffnung; Beschlussfähigkeit; Tagesordnung</p> <p>W. Bender eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Es wird ein Antrag zur Änderung der Tagesordnung gestellt. TOP 3 Finanzen (Honorare, Preisgelder Fraueneinzelmeisterschaften, Überschuss im Haushalt) wird eingefügt. Einstimmiger Beschluss</p>	Bender
2	B	<p>Protokoll</p> <p>Das Protokoll wird einstimmig angenommen. Es wird auf der Homepage veröffentlicht.</p>	Bender
3	I B B	<p>Finanzen</p> <p>J. Mathis berichtet, dass ein zu hoher Überschuss in den Kassen des SSV vorhanden sei. Dieser sei durch die Finanzierung der DEM in den letzten Jahren zu Stande gekommen. Kostenlose Trainerlehrgänge und Schiedsrichterlehrgänge reichen nicht aus, um den Überschuss abzubauen. Damit könnte bei der kommenden Überprüfung durch das Finanzamt die Gemeinnützigkeit gefährdet sein.</p> <p>Bender weist darauf hin, dass ad hoc nicht Ausgaben beschlossen werden könne. Jedes Ressort soll sich bis zur nächsten Sitzung sinnvolle Aktivitäten überlegen, durch die der Überschuss abgebaut werden kann.</p> <p>Die Honorare der Schiedsrichter- und Trainerausbildung wird lt. dem Vorschlag von R. Ripperger angepasst.</p> <p>Preisgelder der Frauenmeisterschaften: SFEM: 50/30/20</p> <p>Die Preisgelder der Frauen- Schnellschach- und Blitzeinzelmeisterschaften werden in Anlehnung an die der saarl. Schnellschach- und Blitzeinzelmeisterschaften ausgezahlt.</p> <p>Beide Anträge werden einstimmig angenommen.</p> <p>B. Löw ergänzt die TO dementsprechend.</p>	Mathis Bender
4	I	<p>Bericht Hauptausschuss</p> <ul style="list-style-type: none"> • Verschiedene Probleme traten bei dem Hauptausschuss auf. Da die Einladung zu spät versendet worden war, war der Hauptausschuss nicht beschlussfähig. Da 2 Landesverbände nicht anwesend waren, konnte auch keine Abstimmung darüber erfolgen, ob die Beschlussfähigkeit trotzdem gewährleistet ist. Somit konnte keine Neuwahl des ständigen Vertreters des DSB-Präsidenten (Vizepräsident Finanzen) durchgeführt werden, da diese dann rechtswidrig gewesen wäre. Es wurde ein neuer Termin für einen außerordentlichen Hauptausschluss festgelegt. Termin 30.12.2017. Einziger Programmpunkt: Wahl des Vizepräsidenten der Finanzen • Bericht über neues Datenschutzgesetz und Auswirkungen auf den DSB • Regelergänzungen zur FIDE 2018 • H. Bastian ist im Moment noch Vizepräsident der FIDE. Ein 	Bender

Legende: a=anwesend, na=nicht anwesend

Typ: A=Aufgabe, E=Entscheidung/Beschluss, F=Feststellung, I=Information/Weitergabe, O=offener Punkt, V=Vorschlag

		<p>Vizepräsident der FIDE muss aber ein Mandat eines Verbandes besitzen um wiedergewählt zu werden. Somit ist das Amt des Vizepräsidentenposten in Gefahr</p> <ul style="list-style-type: none"> • Vizepräsident Verbandsentwicklung hat angeregt eine Vereinskonzferenz im Saarland abzuhalten. Er stellte fest, dass es in allen Verbänden Probleme gibt „Motoren“ in den Vereinen zu finden. • Problem Gemeinnützigkeit bei Turnieren: In der Ausschreibung soll folgender Satz aufgenommen werden: Preisgelder versteuern die Preisträger in Eigenverantwortung selbst. • Lasker-Jahr <ul style="list-style-type: none"> ○ Mehrere Aktivitäten durch den DSB sind geplant. ○ Die Schlussrunde der 1. Bundesliga Herren findet in Berlin statt ○ Kandidatenturnier der FIDE findet Ende März in Berlin statt. ○ Anregung von M. Thewes eine Fahrt nach Berlin zum Kandidatenturnier zu organisieren. (Ähnlich der Fahrt zur Schacholympiade nach Dresden) B. Löw soll auf der Homepage veröffentlichen, dass eine Fahrt zum Kandidatenturnier geplant werden soll. Falls Interesse bestünde, soll man sich an M. Thewes wenden. 	
5	I	<p>Vereinsvorsitzendentreffen</p> <p>Das Vereinsvorsitzendentreffen verlief sehr konstruktiv. Es wurde festgestellt, dass die Kommunikation über die TO-Änderungen nicht bei allen Vereinen angekommen ist. Das nächste Vereinsvorsitzendentreffen findet am 03.03.2018 in Riegelsberg statt sofern SV Riegelsberg zustimmt. Die Einführung von Mehrfachspielberechtigungen wurde als sehr positiv angesehen. W. Bender merkt an, das in Rheinland-Pfalz bisher nur die Bezirke Rheinhessen und Pfalz zugestimmt hätten. Rheinland allerdings noch nicht.</p>	Bender,
6	I	<p>Ausbildung:</p> <p>Schiedsrichterausbildung: 18. – 19.11.2017 fand ein Lehrgang statt. (Neuausbildung und Auffrischung); am 25.11.2017 Prüfung; Referent M. Weber; Ort Landessportschule Es nehmen 5 Schachspieler daran teil.</p> <p>D-Trainer-Ausbildung</p> <ul style="list-style-type: none"> • Im Moment sind es 4 Teilnehmer • 6 Interessenten sind für nächstes Jahr bekannt. (Termin: Februar) 	Bender
7	I	<p>IM-Normenturnier im Saarland:</p> <ul style="list-style-type: none"> • Fällt mangels Titelträger aus • Es fanden Gespräche mit HYDAC und Festo statt. Beide Firmen sind bereit ca. 5-10000€ zu spenden. Sie erhoffen sich dadurch qualifizierte Auszubildende durch Werbung vor Ort zu finden. • Falls Mailadressen von Titelträgern bekannt sind, sollen diese an B. Löw gesendet werden. Er will sie auf eine eventuelle Teilnahme bei einem IM-Normenturnier 2019 ansprechen. 	Bender,
8	I	<p>Jahresabschluss</p> <ul style="list-style-type: none"> • Bis Ende des Jahres Abrechnungen abgeben. • Budgetwünsche an F. Simon für Haushalt. • Anfang des Jahres: Vorstandssitzung in einem Restaurant mit anschließendem gemütlichen Beisammensein. 	Bender

9	I	Verschiedenes <ul style="list-style-type: none"> •Satzung: liegt beim Amtsgericht vor •M. Höfert hat immer noch keine Swiss-Chess Lizenz. W. Bender kümmert sich darum; es sollen 3 Lizenzen neu angeschafft werden. •Ordnungen müssen nach und nach überarbeitet werden. (Geschäftsordnung, Finanzordnung....) •B, Löw regt an, dass das Protokoll fristgemäß erstellt werden soll. •B. Löw regt eine Breitensportveranstaltung 2019 an. •F. Henschel stellt die Frage, ob der SSV über einen Beamer verfügt. W. Bender sieht keine Notwendigkeit einen Beamer anzuschaffen, da an der Landessportschule in jedem Übungsraum einer vorhanden sei. Zur Not könne auch der der 1a- nachhilfe ausgeliehen werden. •Die Firma, die den Infostand liefern sollte, hat Insolvenz angemeldet. Deswegen müssen neue Angebote eingeholt werden. •W. Bender regt an, das Sitzungsgeld wieder einzuführen. 	Bender; Löw
10	I	Sitzungsplanung 18.01,2018.: Vorstandssitzung	Bender